

Homéopathie et mammites

La mise bas :

L'homéopathie peut donner de bons résultats lors d'une mise bas. Attention, aucune substance ne pourra diminuer la taille d'un veau trop gros qui obstrue les voies génitales au moment de la naissance. En revanche, nombreux sont les remèdes qui favoriseront l'ouverture du col et réguleront les contractions, principalement chez une primipare.

Caulophyllum

Cette plante d'Amérique du Nord est spécifique, ou presque, du spasme du col utérin. Des contractions normales, et même fortes, mais inefficaces. Le temps passe, la déchirure de l'utérus guette, et toujours rien. Il est rarement nécessaire de donner plus de 3 fois, à 5 minutes d'intervalle, Caulophyllum 7 ou 9CH, pour voir le col s'ouvrir et le veau être expulsé en douceur.

Actéa Racemosa

Cette plante régularise les contractions douloureuses et permettra une mise bas en douceur, en particulier chez les primipares. Il faut l'administrer une semaine avant la mise bas, ou du moins avant la date prévisible de mise bas, à raison de 2 fois 3 granules matin et soir en 5 ou 7CH. Il est possible d'associer Actéa Racemosa 5CH et Caulophyllum 5CH pour un traitement pendant les 10 derniers jours de la gestation à raison de 3 granules matin et soir

Pulsatilla

A utiliser quand les contractions s'arrêtent. La mise bas semble se passer normalement, et soudain, sans signe avant-coureur, le travail s'arrête, parfois même quand le veau est engagé dans les voies génitales. Une dose de Pulsatilla 7 CH suffit souvent pour que les contractions reprennent sans problème.

Arnica

Remède bien connu des traumatismes. Il accélère la récupération de la vache après une mise bas laborieuse et traumatisante. Donner Arnica dans des dilutions 7 ou 9 CH les jours qui suivent la mise bas.

Une lactation sans incident avec l'homéopathie (prévenir crevasses, inflammations, engorgements et mammites).

Crevasses et fissures sur une mamelle: Donnez 3 fois par jour, en mélange ARNICA 5 CH, PHYTOLACCA 5 CH.

Inflammations: Lorsqu'il y a des rougeurs qui apparaissent sur les mamelles, qu'il y a de la chaleur et de la douleur, vous pouvez administrer Apis mellifica, Belladonna, Phytolacca

cédèmes mammaires: Appliquer sur la mamelle, 2 à 3 fois par jour, Sepflogyl (Boiron) une pommade à usage vétérinaire. Elle contient Arnica Montana et Ruscus Aculeatus

Engorgements et mammites:

Mammite brutale : Glande douloureuse lors de la palpation, quartier dur ou nodosité: PHYTOLACCA DECANDRA 5CH, 3 fois par jour. Si quartier rouge, enflé, douloureux et chaud: Belladonna 9CH en plus de Phytolacca

Mammite brutale: Pas de douleur au toucher, tissus durs au toucher: CONIUM MACULATUM 5CH, 3 fois par jour. Si quartier froid, dur, l'animal boit: Bryona 9CH en plus de Conium

Augmenter la lactation:

Ricinus communis 5 CH: 3 granules 2 fois par jour jusqu'au retour de la lactation. Reprendre si la lactation recommence à diminuer, mais continuer le traitement 1 fois par jour après le retour de la lactation.

Nota: Selon son dosage, Ricinus communis a un effet inverse. La lactation est augmentée dans les basses dilutions comme 5CH. Elle est stoppée dans les hautes dilutions, 15 ou 30CH.

Pulsatilla semble aussi avoir une action sur la lactation et son déclenchement. Il est particulièrement intéressant à donner aux primipares.

Déclencher les chaleurs :

Senecio Aureus en 15CH Senecio Aureus provient d'une plante originaire d'Amérique du Nord, appelée séneçon doré. Cette plante possède plusieurs vertus thérapeutiques, notamment en matière de gynécologie-obstétrique. Le remède homéopathique Senecio Aureus est principalement indiqué dans le traitement des troubles de la menstruation chez la femme. Il permet de les réguler, mais aussi de les déclencher.

Posologie: Lorsqu'il s'agit, comme ici, de déclencher les chaleurs, Senecio Aureus est prescrit dans les hautes dilutions, 15CH, à une dose de 5 granules par jour jusqu'à apparition des chaleurs. (Plus d'infos sur Senecio Aureus [en cliquant ici](#))

Lutéinum 5CH : Luteinum est un remède homéopathique utilisé dans le traitement de l'insuffisance lutéale qui est une sécrétion insuffisante d'hormones progestatives responsable de modifications du cycle et se caractérisant essentiellement par une irrégularité de ce cycle.

Posologie: En complément de Senecio Aureus, Lutéinum 5 CH sera donné au même dosage de 5 granules par jour.

Au sujet des dilutions: Plus le chiffre est élevé, plus la substance est diluée, plus elle agit profondément et longtemps, aussi paradoxal que cela puisse paraître. Les 5CH sont généralement administrées 3 ou 4 fois par jour, et même encore plus fréquemment en cas d'urgence. Les 7CH, de 1 à 2 fois par jour, matin et soir dans ce dernier cas. Les hautes dilutions, à partir de 15CH ou 30CH, seront administrées à des intervalles plus éloignés, et même 1 seule fois. Dans ces hautes dilutions, les granules sont généralement plus petites et il faut administrer en une seule fois toute la dose comme Pulsatilla 15CH à donner en une fois 2 jours avant la mise bas. Dans les basses dilutions, le traitement s'apparente plus à une thérapie de fond en donnant régulièrement 8 granules de manière régulière et répétée